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從新冠疫情爆發至今，不知不覺也快有兩年了，而作為跨境生的

我，在家上網課也快將兩年了，在這期間的學習，真是困難重重。 

起初，所有的課堂內容都是由老師拍攝視頻，再讓學生自行安排

時間觀看和學習，相當於自學了。這樣的教學就少了許多靈活性，因

為在校遇到不懂的問題時，當刻就可以向老師或同學請教，但在家自

學就只能靠自己了。這很考驗我們的自覺性和領悟能力。我真擔心那

段期間並沒有好好掌握透徹課堂內容，而影響了之後的課業。 

幸好，新一學期開始了，學校也由錄播課堂改為直播課堂，相關

的學習軟件也得到了更新改進。雖然我們都是隔着屏幕上課，但也能

像在學校一樣和老師、同學們「面對面」一起探討和學習。小息時也

可以在聊天室聊天，大家互相加油勉勵。不足的是，我們無法參加學

校的相關活動，也因此錯過了不少的機會。可對於跨境生來說，這樣

的網課形式無疑已是不錯的了。 

近期又有相關的通關訊息傳出，真希望疫情盡快好轉，通關能盡

快落實。因為無論何種上課形式，都比不上親身到校體驗校園生活來

得更好。我對這段期間的學習生活，真是感受頗深。 


